

III. COMPRÉHENSION ÉCRITE

TEXTE N° 1

Lisez attentivement le texte.

Du nouveau dans nos poubelles

En matière de tri¹ sélectif des ordures ménagères², la bonne volonté des Français n'est plus à prouver. Ils sont neuf sur dix à déclarer faire le tri dans leur poubelle, et même 66 % à le faire systématiquement. « C'est le premier geste que n'importe quel Français a l'impression de pouvoir faire pour la planète », analyse Nicolas Garnier, spécialiste de la gestion des déchets. Un acte « écologiquement citoyen » – le tri est la première étape du recyclage – d'autant plus facile à réaliser que chaque habitant a désormais à sa disposition un dispositif de collecte sélective, sous forme de poubelles réservées aux différents types de déchets (papier, verre, emballages plastiques).

Seulement voilà, cette volonté de bien faire se heurte parfois à de cruelles interrogations. Ce pot de yaourt en plastique est-il recyclable, se demande le débutant « trieur » ? Puis-je mettre mon enveloppe dans la poubelle bleue « Papiers » ? Que faire de ma bouteille d'huile ?

Si vous vous posez ces questions, rassurez-vous, vous n'êtes pas seuls. « Le diagnostic des pratiques de tri actuelles fait apparaître une maîtrise très approximative des consignes de tri, pour ne pas dire très mauvaise en ce qui concerne les emballages plastiques » constate une enquête de juillet 2010. Et pourtant, aujourd'hui, ces consignes commencent à se simplifier.

Les Dossiers de l'actualité, N° 135, mai 2011

Répondez aux questions en cochant la bonne réponse.

46. La France est le champion du recyclage des déchets en Europe.

- A) Vrai. B) Faux. C) On ne sait pas.

47. En triant les déchets les citoyens français font preuve d'un comportement responsable envers la nature.

- A) Vrai. B) Faux. C) On ne sait pas.

48. Les gens connaissent très bien les instructions concernant la séparation des différents types d'ordures.

- A) Vrai. B) Faux. C) On ne sait pas.

49. La collecte sélective de quel type d'ordures ménagères pose le plus de problèmes ?

- A) Le verre. B) Le papier. C) Les plastiques.

50. Les consignes de triage sélectif des ordures deviennent de plus en plus complexes.

- A) Vrai. B) Faux. C) On ne sait pas.

¹ *le tri* – action de *trier* qui consiste à choisir en opérant une sélection très stricte.

² *le tri sélectif des ordures ménagères* – action consistant à séparer les ordures en fonction de leur nature (organique, métal, plastique, papier, verre) et les placer dans les poubelles correspondantes, différenciées par un code couleur.

МОДУЛ 3 (време за работа: 120 мин.)

III. COMPRÉHENSION ÉCRITE

TEXTE № 1

Lisez attentivement le texte.

■ Du nouveau dans nos poubelles

Et c'est vrai que les erreurs de tri sont nombreuses. La cause : un manque d'harmonisation entre les communes ; des indications peu claires sur les emballages et des consignes mal comprises, notamment en ce qui concerne les plastiques.

Bonne nouvelle : aujourd'hui tous les papiers se recyclent. Journaux, magazines, mais aussi publicités, photocopies, enveloppes, courriers, dessins d'enfants... tout peut aller dans la poubelle réservée au papier – quand elle existe – ou dans la poubelle jaune. Jusqu'aux années récentes, on ne pouvait techniquement recycler que les journaux et les magazines, mais cette consigne est aujourd'hui annulée. Une campagne est en cours au niveau national et local pour diffuser la nouvelle consigne aux trieurs, car aujourd'hui seul un papier sur deux est trié et donc recyclé. Une perte d'autant plus regrettable que la fibre de papier peut être réutilisée jusqu'à cinq fois en papier journal et que les papiers représentent près de 15 % de l'ensemble des déchets ménagers.

Les Dossiers de l'actualité, № 135, mai 2011

Répondez aux questions ouvertes.

51. Pourquoi les habitants se trompent-ils souvent lors de la collecte sélective des déchets ? Citez au moins deux raisons.
52. Quelles sont les tendances dans le recyclage du papier ?
53. Pourquoi est-il si important de pratiquer la collecte sélective du papier ?

TEXTE № 2

Lisez attentivement le texte.

■ La vérité sur la cyber-rencontre

Il est bien loin le temps des surbourns³ et des bals à papa pour lesquels chacun revêtait son plus beau costume, dans l'espoir de rencontrer l'amour de sa vie et vivre le conte de fées. De plus en plus d'histoires se nouent via Internet, sur les forums, chats, sites de rencontres. Pour le sociologue Pascal Lardellier, le phénomène s'inscrit dans la généralisation d'Internet : « Internet s'installe dans nos vies, et l'utiliser comme outil de rencontre devient aussi courant que d'y faire ses courses ! » Clara, connectée environ dix heures par jour, y a ainsi fait de nouvelles rencontres. « Je ne cherche pas spécialement mes futurs copains sur le Net ! Mais mes deux dernières histoires d'amour ont commencé comme ça, grâce aux nouveaux amis que j'ai rencontrés sur un forum », précise-t-elle.

³ la *surbourn* – réunion, soirée dansante de jeunes gens qui a lieu chez l'un d'entre eux.

Une démarche très éloignée des sites de rencontres (réservés aux individus majeurs), actuellement en plein boom. Pour répondre au succès enregistré auprès des jeunes utilisateurs – 31 % des inscrits ont entre 18 et 24 ans, le géant Meetic envisage même de lancer un site dédié aux 15–25 ans !

Les rencontres sur le Net offrent un avantage précieux et unique : pas de résultat garanti, mais on gagne du temps ! Mais pour rencontrer le grand amour, il faut comprendre que le Net est à l'opposé d'une rencontre traditionnelle. Sur les sites de rencontre et les forums, les corps sont absents et les identités anonymes. On est donc tenté de contrôler son image, à procéder à un lifting identitaire ! De toute façon, selon le sociologue, en trois questions on peut savoir à qui on a affaire. Orthographe, vocabulaire et références culturelles sont autant d'indices à prendre en compte. Car si elle permet de rencontrer toujours plus de monde, la Toile ne bouleverse pas vraiment les codes de la rencontre amoureuse. « Deux personnes qui se rencontrent via Internet ont toutes les chances d'être éloignées géographiquement, mais il est presque certain que leur milieu socioprofessionnel sera quasi identique », précise Pascal Lardellier.

Les scénarios où le prince charmant croise sa belle Cendrillon n'existent pas plus sur le Net que dans la vraie vie, au coin de la rue ou au café d'en face.

Phosphore, N° 296, 2006

Répondez aux questions ouvertes.

54. Quels sont les lieux de rencontres amoureuses préférés par les jeunes d'aujourd'hui ?
55. Comment explique-t-on le changement dans le comportement des jeunes gens ?
56. Pourquoi le site de rencontres Meetic envisage-t-il d'élargir son activité ?
57. Qu'est-ce que les rencontres sur le Net garantissent ?
58. Quelle est la différence entre la cyber-rencontre et la rencontre amoureuse traditionnelle ?
59. Quels sont les indices qui permettent d'identifier les personnes avec lesquelles on prend contact ? Citez-en au moins deux.
60. Pourquoi Internet n'a-t-il pas réussi à changer les règles de la rencontre amoureuse ?

IV. PRODUCTION ÉCRITE

Choisissez l'un des deux sujets proposés.

Le corps de votre texte doit contenir entre 160 et 170 mots.

1. Qu'est-ce que pour vous un comportement responsable envers la nature ? Quel est votre comportement écologique ?
2. Vous avez fait connaissance avec un garçon ou une fille sur un forum internet. Après une longue correspondance, vous décidez de vous rencontrer. Envoyez un mail à un(e) ami(e) pour lui raconter vos impressions de la rencontre.

ОТГОВОРИ

46. On ne sait pas ; 47. Vrai ; 48. Faux ; 49. C) ; 50. Faux ;

51. Les habitants se trompent souvent lors de la collecte sélective des déchets parce que les consignes de tri sélectif ne sont pas les mêmes dans les différentes communes et elles sont parfois mal formulées et difficiles à comprendre, surtout en ce qui concerne les matières plastiques.

52. Il y a peu de temps seuls les journaux et les magazines pouvaient être recyclés, alors que de nos jours le progrès de la technique permet de recycler toutes sortes de papiers.

53. Il est très important de pratiquer la collecte sélective du papier, car les papiers représentent environ 15 % de toutes les ordures ménagères et leur fibre est recyclable jusqu'à cinq fois en papier journal. Pourtant, aujourd'hui, il n'y a que la moitié des déchets de papier qui est recyclée.

TEXTE № 2

La vérité sur la cyber-rencontre

54. Les lieux de rencontres amoureuses préférés par les jeunes d'aujourd'hui sont Internet, les forums, les chats, les sites de rencontres.

55. Le changement dans le comportement des jeunes gens s'explique par la formidable expansion d'Internet. Son installation dans la vie de tous les jours permet de l'utiliser comme moyen de rencontre aussi facilement que pour y faire ses achats.

56. Le site de rencontres Meetic envisage d'élargir son activité en lançant un site adressé aux jeunes de 15 à 25 ans. La cause en est l'intérêt grandissant des utilisateurs moins âgés pour ce type de site, réservé jusqu'à présent aux adultes.

57. Les rencontres sur le Net garantissent le gain de temps.

58. À la différence de la rencontre amoureuse traditionnelle, lors des rencontres sur le Net on n'est pas physiquement présent et on a la possibilité de cacher son identité. Alors, pour impressionner ses correspondants on peut se construire une image séduisante, mais qui ne correspond pas à la réalité.

59. Orthographe, vocabulaire et références culturelles sont les trois indices qui permettent d'identifier les personnes avec lesquelles on prend contact sur Internet.

60. Internet n'a pas réussi à changer les règles de la rencontre amoureuse parce que les personnes qui se rencontrent via Internet appartiennent le plus souvent au même milieu socioprofessionnel. En plus, tout comme dans la vie réelle, lors des cyber-rencontres le facteur hasard y joue aussi son rôle.